## Miércoles 25 de Marzo del 2009

El Financiero Mexicanos, "atrasados" en pensiones (Pablo Chávez Meza) La población está "atrasada" en el tema del retiro, pues sólo 5 por ciento cuenta con un plan de jubilación, mientras que la mitad no tiene ninguna planeación de este tipo, reveló una encuesta realizada por Prudential Bank. n conferencia de prensa, Manuel Somoza, presidente ejecutivo de Prudential Bank, comentó que en materia de ahorro para el retiro, la gente está muy mal preparada, pues aun cuando 95 por ciento dijo que este tema es muy importante, apenas 5 por ciento cuenta con algún esquema para retirarse. on base en la consulta realizada a mil personas en la ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, 34 por ciento dijo que cuenta con algunos recursos para el retiro, aunque sólo son su Afore o sus semanas cotizadas en el Instituto Mexicano del Seguro Social. Pide la BMV permitir a las Afore invertir directo en acciones Clara Zepeda Hurtado Con la necesidad de maximizar las pensiones de los trabajadores y respetando la pirámide generacional. Guillermo Prieto Treviño. presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), se manifestó a favor de permitir a las administradoras de fondos para el retiro (Afore) invertir directo en acciones. Vale la pena considerar abrir el régimen de inversión en este rengión. Dejar que las Afore inviertan directamente en acciones, por lo menos en las que integran la muestra de las 35 emisoras del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), arrojaría una extraordinaria inversión con la participación de diez o 15 años en alguna de ellas", sostuvo. i bien la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro señala que los recursos deben ir incrementándose, la inversión al desarrollo, a la infraestructura, es un buen plan, opinó. Tasas de Cetes, en su menor nivel en casi 5 años Clara Zepeda / Eduardo Jardón Las tasas de interés primarias de los Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) cayeron a su menor rango en casi cinco años, en respuesta a la fuerte baja en la tasa objetivo, e acuerdo con los resultados de la subasta de valores gubernamentales, la tasa líder se ubicó en 6.52 por ciento, la más baja desde mayo de 2004. Respecto a la semana previa, reportó un descenso de 0.66 puntos, lo que representó la mayor variación a la baja en más de cinco años. Con vencimiento a tres meses, bajó 0.74 puntos, para situarse en 6.55 por ciento. El mayor descenso se observó en los Cetes a seis meses, con 0.84 puntos menos, para quedar en 6.46 por ciento. El clima de euforia se desinfló ayer tras las sólidas ganancias de la jornada previa en los mercados accionarios internacionales. Los inversionistas en Wall Street y en la Bolsa Mexicana de Valores decidieron tomar utilidades, provocando un cierre en números rojos. El Dow Jones perdió 1.49 por ciento y quedó en los siete mil 660 puntos, mientras que el tecnológico Nasdaq restó 2.42 por ciento. Deficiencias en México amenazan su valuación (Ari Audi) Pese a inquietudes recientes en torno al tema de la perspectiva económica de México, los fundamentos del grado de inversión continúan siendo sólidos y planteamientos referidos a que el país pudiera convertirse en un "Estado fallido" carecen de sustento, señala un reporte especial publicado por Moody's Investors Service. No obstante, aclara, debe reconocerse que "la incapacidad para resolver problemas estructurales, aunada a la presencia de choques persistentes, representan elementos que pueden llegar a debilitar los fundamentos de la calificación soberana de México", explicó Mauro Leos, analista líder de Deuda Soberana de Moody's. El también autor del documento dijo que el sentir actual refleja preocupaciones latentes en torno a diversos temas, entre los cuales se encuentran una contracción económica más severa de lo esperado y la expectativa de que un mayor déficit fiscal habrá de incrementar los requerimientos financieros del gobierno. Desocupación, en máximos históricos Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en febrero fue de 5.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su tercer aumento mensual consecutivo, y su nivel más elevado desde que se unificaron las series estadísticas en 2000. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que con este nuevo máximo histórico, después del de enero, 2.4 millones de personas no tuvieron una actividad productiva, es decir 135.5 mil más que el mes previo. Con relación a la situación que había en febrero de 2008, los registros del INEGI refieren que la población desocupada aumentó en 612 mil individuos.Flexibilizará el gobierno programa para preservar el empleo (Isabel Becerril) El gobierno federal anunció cambios en el Programa para la Preservación del Empleo, a fin hacerlo más flexible para las empresas que se encuentran en paro técnico y que son apoyadas con recursos económicos, que en total ascienden a dos mil millones de pesos. Javier Lozano Alarcón, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), adelantó que los beneficios del plan se amplían a los proveedores de las empresas altamente exportadoras; se elimina el requisito de registrar el paro técnico ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, y ahora será sólo mediante aviso. Además, el programa no sólo se limitará a personas que ganen de uno a diez salarios mínimos, sino que podrá ser a elección de la compañía, ya sea de todos los trabajadores que estén dentro de ese margen o hasta 75 por ciento de la planta laboral, independientemente del salario que perciban. Ofrece Calderón estímulos fiscales a la inversión Eduardo Ortega / Isabel Becerril En pleno proceso electoral, el presidente Felipe Calderón anunció que los contribuyentes que tengan adeudos con el Sistema de Administración Tributaria (SAT) podrán recibir una condonación automática, de hasta 90 por ciento de las multas, si deciden pagar la totalidad del impuesto omitido. Además dio a conocer que quienes adeuden al fisco podrán pagar en parcialidades, de forma directa en los bancos, sin necesidad de otorgar garantías, como fianzas o cartas de crédito, y, sobre todo, sin enfrentar procesos de embargo y sin los costos que esos procesos y trámites implican. El jefe del Ejecutivo federal participó en la clausura de la 68 Asamblea General Anual Ordinaria de la Canacintra, donde aseguró que su gobierno está dispuesto a trabajar con quien quiera hacerlo, y sobre todo a construir y no a destruir. Continúa la inflación su tendencia a la baja Marcela Ojeda Castilla Por casi cinco meses consecutivos la inflación continúa con su tendencia descendente, a pesar de que el tipo de cambio sigue presionando los precios de las mercancías, particularmente de alimentos como embutidos importados y maíz. El Banco de México (Banxico) reportó que en la primera quincena de marzo los precios aumentaron 0.31 por ciento, por arriba de lo previsto por el mercado, con lo que la inflación general anual se ubicó en 5.98 por ciento, desde 6.15 por ciento al cierre de febrero. Así, el índice de precios subvacente se elevó 0.29 por ciento, 0.04 puntos menos que en igual periodo del año pasado, para una tasa anual de 5.72 por ciento. Expertos sugieren a México diversificar sus mercados Mariana Otero-Briz Para que México pueda insertarse plenamente en el entorno globalizador debe emprender la diversificación de sus exportaciones hacia los mercados asiáticos, y comenzar a ver a estos países

como aliados y no como competidores, coincidieron especialistas durante el seminario "Expandiendo su crecimiento a

Asia". El doctor Juan José Ramírez, investigador de El Colegio de México, advirtió que en nuestro país se planea constantemente la diversificación de los mercados a fin de contrarrestar la concentración de las exportaciones a Estados Unidos, pero las medidas adoptadas hasta el momento carecen de sustancia. Comentó que actualmente se mantienen relaciones con cerca de 60 entidades comerciales asiáticas, donde la constante son los intercambios limitados.Pide el CNA no experimentar con programas agropecuarios Héctor A. Chávez Maya El presupuesto para el campo se debe ejercer rápidamente y haciendo los menos cambios posibles, ya que no es momento de experimentar y hacer a los programas modificaciones que provoquen incertidumbre en el sector, advirtió Juan Carlos Cortés, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al participar en el Noveno Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero señaló que ante la crisis mundial es necesario atender temas coyunturales de tipo doméstico como el financiamiento y la liquidez, que deben ser tomados como prioritarios. El gobierno debe aprovechar la oportunidad para ejecutar un proyecto de largo plazo que haga a México más competitivo, esto a través de políticas que permitan que el sector crezca más rápido, mediante presupuestos multianuales que den certidumbre al productor y al inversionista. El Reforma Confían dólar permanezca como reserva Nueva York, Estados Unidos (25 marzo 2009). El Secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, dijo este miércoles que el dólar todavía es la moneda de reserva mundial y probablemente continúe así por mucho tiempo. Después de un discurso, cuando le preguntaron si él anticipaba un cambio en el papel del dólar como moneda de reserva global, el funcionario respondió negativamente. "El dólar sigue siendo la moneda de reserva dominante en el mundo y creo que eso probablemente continúe por mucho tiempo". declaró. Vende Banxico dls. 20 millones Sandra ReyesCiudad de México (25 marzo 2009).- En la subasta diaria de venta de dólares, el Banco de México (Banxico) colocó 20 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 14.2290 pesos, en la tercer subasta interactiva del día. El monto total asignado fue de 20 millones de dólares, a un tipo de cambio máximo de 14.2290 pesos y un mínimo de 14.2290. Se asignó una postura por un postor. El dólar interbancario spot se ubica en 14.2225 pesos a la compra y 14.26 pesos a la venta, un descenso de 10.5 centavos respecto al cierre de la jornada previa. Cotiza dólar menudeo a 14.45 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (25 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos luego de un comienzo volátil y tras darse a conocer datos económicos alentadores en Estados Unidos. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 14 pesos y se vende en 14.45 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.70 pesos a la compra y 14.60 pesos a la venta. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 13.88 pesos y se vende en 14.48 pesos. 'Encarece' la crisis títulos de empresas Juan Carlos Orozco y Gustavo de la RosaCiudad de México (25 marzo 2009).- Aunque los precios de la mayoría de las acciones que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) han caído en los últimos meses, sus utilidades han retrocedido todavía más, lo que ha encarecido en términos relativos las acciones de esas empresa, revela una análisis de REFORMA. Medidas por la relación entre el precio de mercado de la acción y las utilidades generadas por la empresa, en marzo de este año los títulos de compañías como Cemex, Carso, Soriana, Femsa, Telmex v otras, resultaron más caros que en septiembre 2008. Este comportamiento obedeció a que en el último trimestre de 2008 esas empresas vieron caer sus utilidades en una mayor proporción al descenso del precio de sus títulos. Abre BMV con ganancia de 2% Ciudad de México (25 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses, que suben apoyadas en el sorpresivo incremento de los pedidos de bienes duraderos registrado en febrero. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 20 mil 650.52 unidades, un repunte de 2 por ciento, es decir, 405.64 unidades. El índice Dow Jones sube 2.08 por ciento y el Nasdaq repunta 2.17 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 21.4 millones de acciones con un importe de 359.2 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: GFAMSA A, con 6.46 por ciento; CMOCTEZ\*, con 5.52 por ciento; MAXCOM CPO, con 5.31 por ciento; CEMEX CPO, con 5.17 por ciento; HOMEX\* con 4.92 por ciento. Suben reservas estadounidenses de crudo Nueva York, Estados Unidos (25 marzo 2009).- Los inventarios de crudo aumentaron fuertemente la semana pasada en Estados Unidos, pero las reservas de gasolina y productos destilados descendieron, anunció este miércoles el Departamento de Energía. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril valía 53.22 dólares, en baja de 76 centavos en relación al cierre del martes, luego de abrir en baja de 1.26 dólares. Las reservas de crudo aumentaron en 3.3 millones de barriles, a 356.6 millones de barriles, en la semana finalizada el 20 de marzo. Analistas preveían un alza de solamente 1.3 millones de barriles. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/32694.html472 mil se quedan sin empleo en sólo dos meses de 2009 Ixel Yutzil González En enero y febrero 472 mil personas ingresaron a las filas del desempleo para un total de 2 millones 400 mil desocupados al finalizar el segundo mes de 2009, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Analistas advirtieron que el impacto de la recesión mundial en México " es más fuerte de lo previsto ". Por segundo mes consecutivo la tasa se situó en su más alto nivel desde la crisis de 1995 y llegó a 5.3% de la Población Económicamente Activa (PEA). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69908.htmlSube inflación 0.31% en la primera quincena de marzo José Manuel Arteaga En la primera quincena de marzo el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.31%, nivel que estuvo por debajo del 0.48% de la primera quincena de marzo de 2007, informó el Banco de México (Banxico). Esa baja fue ocasionada por la contracción de los precios administrados y concertados, los cuales presentaron una deflación de 0.05%, mientras en el mismo periodo del año anterior habían mostrado un variación de 0.78%. El banco central de México añadió que la inflación subyacente se incrementó 0.29% en ese lapso, la cual fue menor al 0.33% que presentó en el mismo periodo del año anterior. Agregó que la variación del subíndice de mercancías alcanzó 0.35%, nivel superior al del mismo periodo del año pasado. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69906.htmlSe flexibilizarán los

requisitos para realizar paros técnicos Ramiro Alonso Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social

ampliar el número de trabajadores beneficiados. " Creemos que con esto sí se están flexibilizando las reglas, que vamos por lo menos a duplicar el número de empresas apoyadas con estas medidas y alcanzaremos los 500 mil trabajadores con esos 2 mil millones de pesos del programa de paros técnicos", dijo Lozano al final de su ponencia en el evento de la Canacintra. Durante la Convención Nacional de Industriales 2009, Lozano expuso que este tipo de mecanismos son defensivos, pero que en el fondo no buscan resolver el problema de la crisis económica. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69909.htmlEl peso se deprecia por dato de inflación local Ricardo Jiménez La moneda mexicana, luego de varios días de recuperación frente al dólar estadounidense, en las cotizaciones de este martes experimentó un depreciación cercana a 0.50%, debido a la inquietud que generó el dato inflación correspondiente a la primera quincena de marzo que anunció el Banco de México, donde registró un incremento de 0.31%, mayor a las estimaciones de los analistas, que esperaban 0.35%. En ese contexto, la moneda estadounidense en operaciones al mayoreo alcanzó un precio de 14.360 pesos, lo que comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (14.30 pesos), representó una depreciación de seis centavos, equivalente a una pérdida de 0.42%, mientras las cotizaciones al menudeo se establecieron en 14.47 pesos por dólar. Los analistas del medio financiero comentaron que el peso mexicano se encuentra todavía sensible a las noticias económicas que se generan tanto en el contexto interno como externo, por lo que en el corto plazo mantendrá negociaciones volátiles, con el pronóstico de que difícilmente se observarían cotizaciones por debajo de 14.0 pesos. El Economista http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/03/25/peso-se-aprecia-tras-publicacion-cifras-euPeso se aprecia tras publicación de cifras de EUEI peso mexicano se apreciaba el miércoles 1.13%, tras la divulgación de cifras económicas que apuntaron a una moderación en la desaceleración de Estados Unidos, principal socio comercial de México. La divisa local en su valor referencial a 48 horas avanzaba 16.00 centavos, a 14.1980/14.2000 pesos por dólar. Según informó el gobierno estadounidense, los pedidos de bienes duraderos subieron sorpresivamente en febrero mientras que las ventas de casas nuevas se incrementaron en el mismo periodo, superando las previsiones de los analistas. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/03/25/banxico-asigna-20-millones-dolares-tcp-143233Banxico asigna 20 millones de dólares a un TCP 14.3233El Banco de México vendió el miércoles los 20 millones de dólares restantes de su subasta matutina diaria de 100 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 14.2290 por billete estadounidense. El banco central vendió temprano el miércoles 80 millones de dólares en una subasta a un tipo de cambio ponderado de 14.3233 por dólar. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/24/grado-inversion-mexico-continua-solidomoody%E2%80%99sGrado de inversión en México continúa sólido: Moody'sPese a inquietudes recientes en torno al tema de seguridad pública en México, el perfil de México no corresponde, en lo general, con el asociado a países identificados como estados fallidos a nivel global, afirmó el vicepresidente de Moody's, Mauro Leos. Consideró que fuera de este debate lo verdaderamente importante desde el punto de vista de la calificación es establecer si las condiciones actuales pueden llegar a afectar el sentir de los inversionistas, un factor determinante de la perspectiva crediticia de mediano plazo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/24/cierra-ganancias-mezclamexicanaCierra con ganancias la mezcla mexicana El crudo mexicano terminó la jornada con una ganancia de 32 centavos de dólar respecto a la víspera, para cotizarse en 45.62 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex).Bursamétrica reportó resultados mixtos para los crudos de referencia en los principales mercados internacionales, ante la expectativa de que Estados Unidos dé a conocer este miércoles sus inventarios del energético. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/25/gobierno-fomentara-retorno-capitales-mexicanosfchGobierno fomentará el retorno de capitales mexicanos: FCH México buscará fomentar la repatriación de capitales mexicanos para que sean invertidos en el país y paliar parte de los efectos de la crisis financiera global, que ha llevado a la economía local a las puertas de una recesión, dijo el presidente Felipe Calderón. El mandatario anticipó que formulará un decreto para el regreso con incentivos fiscales de capitales mexicanos invertidos en el extranjero antes del 1 de enero del 2009. "El objetivo del decreto es fomentar la inversión productiva y la generación de empleos, con acciones que promuevan que los recursos mantenidos en el extranjero retornen al país y se inviertan en beneficio de los mexicanos", dijo el mandatario ante industriales la tarde del martes. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/03/25/index.php?section=economia&article=028n2ecoRiesgo de prolongada recesión

en el mercado laboral, advierte la OITGinebra, 24 de marzo. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que existe riesgo de que se extienda una prolongada recesión en el mercado laboral, por lo que su director, Juan Somavia, hizo un llamado para la creación urgente del "Pacto mundial para el trabajo" a fin de impedir una crisis del empleo "prolongada y severa", ámbito en el que se requerirán 90 millones de puestos entre 2009 y 2010. Somavia declaró a la prensa que en caso de que se intensifique la crisis del empleo, el peligro será un enorme aumento del desempleo y de la pobreza laboral. Señaló que este llamado surgió a raíz de una reunión tripartita de alto nivel celebrada por el Consejo de Administración de la OIT, durante la cual el gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo que la creciente cooperación entre los dos organismos es crucial.

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/25/index.php?section=economia&article=029n1ecoPide Obama al G-20 frente común ante la crisisWashington, 24 de marzo. El presidente Barack Obama defendió este martes su ambiciosa estrategia "en todos los frentes" para sacar a Estados Unidos de la crisis económica, en un día en el que pidió a los líderes del planeta forjar una estrategia común para la próxima cumbre del G-20. En una conferencia de prensa en horario estelar, la segunda que ofrece desde que llegó al poder el 20 de enero, Obama afirmó que ve señales alentadoras para la economía estadunidense, pero demandó paciencia a sus connacionales para sacar al país de su peor crisis en décadas. http://www.jornada.unam.mx/2009/03/25/index.php?section=economia&article=029n2ecoDará BID este año créditos por 18 mil mddMedellín, Colombia, 24 de marzo. El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, anunció que durante 2009 el organismo desembolsará 18 mil millones de dólares en créditos para

sortear la crisis económica mundial. Durante una conferencia de prensa previa a la Asamblea de Gobernadores, que inicia este miércoles y se terminará el 31. Moreno explicó que ante la coyuntura actual, el BID decidió utilizar una línea de crédito de 6 mil millones de dólares reservados para proyectos de emergencia y así dar liquidez a pequeños y medianos países. http://www.jornada.unam.mx/2009/03/25/index.php?section=economia&article=032n1ecoBM: caerán 8% remesas a países en desarrolloManila, 24 de marzo. El flujo de remesas hacia los países en desarrollo podría caer entre 5 y 8 por ciento este año, un retroceso de un crecimiento estimado del 8.8 por ciento en el 2008, basado en la proyección de remesas más reciente de un grupo técnico del Banco Mundial (BM). La proyección más reciente, divulgada el lunes, fue más deprimente que el pronóstico previo de un declive de 0.9 a 5.7 por ciento en los flujos de remesas hecho por el mismo grupo técnico en noviembre. La incertidumbre sobre la duración y profundidad de la crisis financiera global, los tipos cambiarios volátiles y posible restricción de los controles de inmigración en países azotados por la crisis representan riesgos alcistas a la perspectiva actual, indicó el reporte. Las remesas hacia los países en desarrollo podrían caer a entre 280 mil y 290 mil millones de dólares este año desde un cálculo de 305 mil millones de dólares en el 2008, dijo el informe. http://www.jornada.unam.mx/2009/03/25/index.php?section=economia&article=032n2ecoFlexibiliza FMI créditos a naciones emergentes Nueva York. El Fondo Monetario Internacional (FMI) restructuró la forma en que presta a sus países miembros, por la crisis financiera, y creó una nueva línea flexible de crédito para las economías emergentes bien administradas. El economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que la idea de elevar los derechos especiales de giro a la categoría de una moneda mundial no era nueva y que probablemente siguiera discutiéndose. La nueva línea de restructuración remplazará al programa de liquidez de corto plazo aprobado en octubre para los países con buenos antecedentes macroeconómicos y aumentará el dinero disponible para esas economías; sin imponer condiciones. "Estas reformas representan un cambio en la forma de ayudar a los países miembros, lo cual es especialmente necesario en este momento de crisis global", dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn.